



SECRETARIA GENERAL

RECEPCIÓN 19 JUN. 2024

Nº 4124 13:00h

Móstoles

**PSOE**



**MOCIÓN DEL GRUPO MUNICIPAL SOCIALISTA AL PLENO ORDINARIO DE 27 DE JUNIO DE 2024 SOBRE LA BONIFICACIÓN DE TASAS DE LA EVAU PARA ESTUDIANTES SIN RECURSOS ECONÓMICOS POR PARTE DEL AYUNTAMIENTO DE MÓSTOLES.**

El acceso a la educación universitaria constituye un pilar fundamental para el desarrollo individual y colectivo. En una sociedad justa e igualitaria, todos los jóvenes deben tener la posibilidad de alcanzar sus metas académicas y profesionales, independientemente de su situación económica. La educación actúa como un ascensor social, permitiendo a las personas mejorar su calidad de vida y contribuir al bienestar general de la sociedad. Sin embargo, este ascensor social se ve obstaculizado cuando existen barreras económicas que impiden a los estudiantes más vulnerables acceder a la universidad.

En el contexto actual, existen jóvenes de Móstoles y sus familias que enfrentan dificultades económicas que ponen en riesgo su futuro académico. La Evaluación de Acceso a la Universidad (EVAU) es una prueba imprescindible para quienes desean continuar sus estudios en la universidad. No obstante, el coste de las tasas de la EVAU representa una barrera significativa para aquellos estudiantes cuyas familias no pueden permitirse este gasto. Esta situación no solo limita las oportunidades educativas de los jóvenes, sino que perpetúa la desigualdad y la exclusión social.

1

Es responsabilidad de las administraciones públicas intervenir para corregir estas injusticias y garantizar que todos los jóvenes tengan las mismas oportunidades de desarrollo. Las administraciones locales, por nuestro nivel de proximidad y conocimiento directo de la realidad de nuestros vecinos y vecinas, jugamos un papel crucial en la implementación de medidas que promuevan la igualdad de oportunidades.

El Ayuntamiento de Móstoles, ha de ser siempre una institución comprometida con el bienestar de los mostoleños y mostoleñas, y sobre todo con la educación como elemento quebrador de desigualdades. Es por ello que debe tomar medidas concretas para apoyar a los estudiantes que carecen de recursos económicos.

**GRUPO MUNICIPAL SOCIALISTA  
AYUNTAMIENTO DE MÓSTOLES**

PZ. España 12º Planta. 28934

E-mail: [psoe@mostoles.es](mailto:psoe@mostoles.es)  
Telf: 916647539





En Móstoles, aproximadamente 1,500 estudiantes se presentan cada año a la EVAU. De ellos, una significativa proporción proviene de familias con dificultades económicas, que hacen un esfuerzo titánico para sufragar la inversión en la educación de sus hijos.

La importancia de que ni un solo joven de Móstoles pueda quedarse sin la oportunidad de continuar sus estudios superiores por motivos puramente económicos ha de ser causa de acuerdo por parte de todos y todas.

Además, según el Instituto Nacional de Estadística (INE), el salario medio en Móstoles se sitúa por debajo de la media nacional, y un 20% de la población se encuentra en riesgo de exclusión social o percibe bajos salarios. Esta situación económica precaria afecta directamente la capacidad de muchas familias para asumir los costes asociados a la educación de sus hijos.

Cabe destacar que, durante el mandato anterior del PSOE y PODEMOS en Móstoles, ya se implementaron medidas similares para costear a los estudiantes sin recursos del pago de las tasas de la EVAU, demostrando nuestro compromiso histórico con la educación y la igualdad de oportunidades. Estas políticas no solo beneficiaron a muchas familias, sino que también contribuyeron a incrementar el número de jóvenes de Móstoles que pudieron acceder a la universidad y, con ello, mejorar sus perspectivas de futuro.

La subvención o ayuda al pago de las tasas de la EVAU para aquellos estudiantes de Móstoles que no puedan costearlas es una medida necesaria y justa.

Esta medida no solo beneficiará a los estudiantes y sus familias, sino que también contribuirá al progreso y desarrollo de toda la sociedad presente y futura en su conjunto.

Además, es importante destacar que la inversión en educación es una inversión en el futuro. Los jóvenes que hoy apoyamos serán los profesionales, líderes y ciudadanos responsables de mañana. Facilitar su acceso a la educación universitaria es una manera de asegurar un futuro más próspero y equitativo para todos. La educación tiene un impacto multiplicador: cada estudiante que accede a la

universidad y obtiene un título no solo mejora su situación personal, sino que también eleva el nivel educativo y económico de toda la sociedad.

Por ello, el grupo municipal socialista en el Ayuntamiento de Móstoles, propone para su aprobación en este pleno los siguientes

### ACUERDOS

- 1- Crear un programa municipal de ayudas económicas dirigido a cubrir las tasas de la EVAU para aquellos estudiantes de Móstoles que acrediten no tener los recursos suficientes para afrontar este gasto.
- 2- Establecer los criterios de acceso a estas ayudas basándose en la situación económica de las familias, garantizando que las mismas se otorguen de manera justa y transparente.
- 3- Coordinar con los centros educativos de Móstoles la difusión de esta medida para que todos los estudiantes que puedan beneficiarse de la misma estén informados y puedan solicitar la ayuda a tiempo para el siguiente curso.
- 4- Asignar una partida presupuestaria específica en los próximos presupuestos municipales para financiar esta medida, asegurando su sostenibilidad y efectividad a largo plazo.
- 5- Dar cuenta de esta propuesta al Consejo Sectorial de Educación y al consejo sectorial de juventud.

En Móstoles, a 19 de junio de 2024  
  
Móstoles  
**PSOE**  
Noelia Posse Gómez  
Portavoz GM Municipal Socialista Ayuntamiento de Móstoles  
Socialista Móstoles